

白馬

幸手市立吉田小学校 学校だより 《令和4年2月28日 3月号》
〈学校教育目標〉 〈児童数〉

☆みんなと仲良くする子 にこにこ 男子 28名
☆こつこつ勉強する子 わくわく 女子 36名
☆しっかり運動する子 のびのび 合計 64名



3月

「感謝」の気持ちを表現しよう

校長 城崎 克恵

三寒四温を繰り返しながら、少しずつ春の気配を感じる季節になってきました。3月に入り、令和3年度のまとめの時期となっています。6年生は吉田小学校を卒業し、中学校への進学を迎えます。他の学年は進級を控えてまとめの時期となります。特に5年生は6年生から最上級生としてのバトンを受け取り、様々な行事の企画・運営に取り組む時期となっています。

さて、この1年も新型コロナ感染症拡大防止のための制限された学校生活でしたが、4月からの学校生活を通してみなさんは大きく成長したと思います。ひとりひとりがいろいろなことに本気で取り組み、問題にぶつかりながら乗り越えて頑張ってきた成果であることは言うまでもありません。でも、そのみなさんの頑張りを支えてくれた学校の先生や地域の方々、そして家族がいたことは決して忘れてはいけません。学校は春の訪れとともに別れと出会いの季節を迎えます。この時期だからこそ、普段はうまく言えなかった感謝の気持ちを表現したり、感謝の気持ちを持った行動をすることが人として大切なのではないのでしょうか。

「感謝の気持ちを表現する。」私たちがこうして生活できているということ、感謝すべきことがたくさんあるにも関わらず、当然のことと思ったり、そのことに気づいていないことがよくあります。例えば、新型コロナウイルス感染防止のためにトイレや水道の消毒を行っている先生や業務主事さん。どんな天気でもみなさんが安全に登下校できるよう見守ってくれている地域の方々。毎日元気に学校に登校できるように食事を作ってくれたり、体育着を洗濯してくれたりする家族。わかりやすい授業となるように準備をしてくれたり、相談ののってくれる先生。困っているときに手を貸してくれたり、励ましてくれる仲間など。

『校長先生、いつもみんなを見てくれてありがとう。これからもみんなを見てください。』



これは1年生の女の子からもらった手紙です。とても短い手紙ですが、私があたりまえのようにしている教室訪問をこのように思ってくれたことはとてもうれしい気持ちであり、心温まる手紙です。この手紙を先生に言われたのではなく、自分ひとりで書いたこと、そして、感謝の気持ちを表現できる気持ちをもっている人だということに感動しました。

「感謝の気持ちをもった行動をする。」みなさんを成長させてくれたのは人ばかりではありません。学校があり、教室で学ぶことができたからこそ今の自分があります。感謝の気持ちを込めて掃除をしてみましょう。きれいに掃除された空間だったから気持ちが前向きになり、勉強もがんばろうという気持ちにもなるし、友達とも仲良く過ごすことができたはず。自分たちで感謝の気持ちを込めて掃除することで愛情を持つことができ、みんなが大切にしていこうという気持ちが芽生えればさらに心地よい空間になり、4月からよいスタートができるはず。

最後に、令和3年度も残り1か月となりました。保護者・地域の皆様には、新型コロナ感染症の拡大防止の対策をはじめ、たくさんの教育活動への御支援御協力に深く感謝申し上げます。

＜3月は自殺対策強化月間です＞

3月1日（火）から3月31日（木）までの1か月は、「自殺対策強化月間」です。政府は、毎年3月を自殺対策強化月間に設定しており、自殺対策を集中的に展開するものとして、啓発活動と併せて、相談事業などの支援を重点的に実施することとしています。

警察庁は、令和3年度の自殺者が20,830人（1月21日現在の速報値）となることを発表しました。2年ぶりに減少したことが明らかにはなりませんが、新型コロナウイルスの影響により、平成21年以来の増加となった令和2年よりは251人減少したものの、コロナ禍前と比べると大幅に増えた結果となりました。

令和2年度にはなりませんが、小中高生の自殺者は過去最多になりました。自殺の原因・動機については、「進路に関する悩み」「学業不振」「親子関係の不和」の順です。

学校評価項目にある「悩んだら、先生に相談していますか」は、7月実施のアンケートと比較して、「そう思う」と答えた児童の割合が9.1%増となりました。3月は進学や進級といった節目を迎える月でありますので、本校としても教育相談を充実させてまいります。保護者の皆様も担任等に気軽に声がけください。また、埼玉県には、3月6日（日）から22日（火）までは毎日、「こころのサポート@埼玉」というLINEで相談ができる事業もありますので、悩みや心配事がありましたら利用してみてください。

＜3月・4月の主な行事予定＞

- 3/2日（水）委員会活動
- 8日（火）学校運営支援協議会 第2回スピーチコンテスト
- 9日（水）授業参観・懇談会 5時間授業
- 11日（金）6年生を送る会
- 12日（土）吉田幼稚園卒園式
- 14日（月）清掃週間 特別日課6時間（金曜日まで）
- 15日（火）東中学校卒業証書授与式
- 17日（木）卒業式予行
- 18日（金）給食終了日
- 21日（月）春分の日
- 22日（火）3時間授業
- 23日（水）卒業証書授与式 1～3年生臨時休業
- 24日（木）3時間授業 6年生臨時休業
- 25日（金）修了式 6年生臨時休業 ※春休み（4/7まで）

【令和4年度】

- 4/6日（水）新6年生準備登校
- 8日（金）第1学期始業式 入学式
- 11日（月）通学班編成 3時間授業 一斉下校
- 12日（火）3時間授業
- 13日（水）給食開始 発育測定・視力検査（3・6年）
- 14日（木）読み聞かせ 発育測定・視力聴力検査（1年）
- 15日（金）発育測定・視力・聴力検査（2・4・5年）
1年生を迎える会 避難・引渡訓練
- 19日（火）全国学力学習状況調査（6年）
- 20日（水）クラブ活動
- 21日（木）歯科健診
- 22日（金）第1回授業参観・懇談会 PTA総会
- 25日（月）1年生5時間授業開始
- 27日（水）なかよしキッズタイム 5時間授業
- 28日（木）離任式 6時間授業
- 29日（金）昭和の日

＜第3回学校運営協議会＞

2月21日（月）に「第3回学校運営協議会」を開催しました。学校運営協議会委員の皆様にお越しいただき、授業の参観とともに、令和4年度の学校運営や学校運営協議会について協議を行いました。



＜卒業証書授与式・入学式について＞

3月23日（水）は卒業証書授与式、4月8日（金）は入学式です。例年であれば、来賓の皆様にご列席いただき、盛大に行うところですが、新型コロナウイルス感染防止対策の措置として、人数を制限し、来賓は幸手市教育委員会とPTA会長のみとさせていただきます。また、保護者の参加も、原則2名までと

いたします。感染防止対策を徹底しながらの実施となりますので、ご協力をお願いいたします。



